

Oscar Vila Labra: 'Vuelan las Campanas'

Por JOSE ARRARO
ACEVEDO.

Oscar Vila Labra, nacido en 1900 en Rancagua, con estudios en el "Instituto O'Higgins" de la ciudad natal, ha sido periodista, diplomático y, más que todo, excelente escritor, con obras profusamente editadas, la última circulando con la nota fresca de ser comentada por tantos que la han aplaudido. Se titula "Vuelan las Campanas" y es presentada por Impresos Aizoree, en 206 páginas de interesante lectura.

Vila Labra irrumpió como escritor en 1947 con "Chilenos en la Antártica", para seguir en 1948 con "Historia y Geografía de la Antártica Chilena"; y, en 1956, con "Aventuras de Aysén", siendo inclui-

do en "Autorretratos de Chile" del inolvidable Nicomedes Quzmán, Ministerio de Educación, además, ha declarado las dos primeras como textos de estudio, de manera que ya han tenido varias ediciones.

"Vuelan las Campanas" es una historia novelada, por cuento traza la vida rancagüina cuando, desde fines del siglo pasado, don Juan Nicolás Rubio (que en la obra figura como don Francisco Tomás) dio prestigio a la sepa con su industria conservera, con Medallas de Oro en exposiciones europeas. Su gran labor se vio enterpecida por la macrute mina de la Braden Copper—hoy Codelco Chile, División El Teniente—que para extenderse arrebataba el ancho predio frutal del

acaudalado don Juan Nicolás. La trama es intrincante, salpicada de anécdotas y diálogos amirocos que matizan la lectura. Es de fama la competencia que siempre existió entre mineros y conserveros. La muerte del anciano industrial, sin herederos, permitió que el mineral cupriero se expandiera en eso que hoy es la "viga massiva" de Chile, quedando sepultada en el olvido la antigua fábrica conservera.

Vila Labra tiene a su haber varios galardones en su vasta labor literaria. Así, en concursos de cuentos auspiciados por la Revista "Para Todos", en 1933; y por el Municipio de Rancagua, poco después, mereció primeros premios. En 1961 recibió de la Sociedad de Escritores de la Sexta Región, el Premio Regional de Literatura.

Actualmente es el único sobreviviente de los siete cofundadores de "Los Inútiles", ya que a mediados del reciente invierno falleció su amigo del alma, Félix Miranda Salas. Este grupo cultural es el decanato en Chile, pues en 1961 cumplió solemnemente su medio siglo de activa vida.

En la prolífica producción que como ningún año superó en 1964 en la Sexta Región, este volumen de Vila Labra es uno de los de más envergadura, por la trama y el estilo del conocido autor rancagüino. Es de esperar que pronto entregue a las presas su "América en Tiemblas", que ha mantenido inédita.

Fructífera la vida intelectual de Oscar Vila Labra que, a pesar de que hace poco más de un lustro dejó de ser viidente, sigue tra su vigorosa presencia creadora en libros que acreditan su prestigio en el mundo de la cultura.

Oscar Vila Labra "Vuelan las campanas" [artículo] José Arraño Acevedo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arraño Acevedo, José, 1921-2009

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Oscar Vila Labra "Vuelan las campanas" [artículo] José Arraño Acevedo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)